

# SCHE!BENW!SCHER

## ZENTRALE

Extra



Information für die Beschäftigten der Daimler AG Zentrale und Daimler Trucks/Mercedes-Benz Vans am Standort Stuttgart

### Internationaler Frauentag

**Am 8. März wird weltweit der internationale Frauentag gefeiert. Er steht seit 1911 als Sinnbild für den Kampf für mehr Gleichberechtigung für Frauen in der Gesellschaft. Wir haben einiges erreicht: So ist es heute selbstverständlich, dass Frauen das Recht haben zu wählen und einer Erwerbsarbeit nachzugehen, aber es gibt auch noch viel zu tun.**



Für uns Gewerkschafterinnen ist der Internationale Frauentag der Tag, um mit den Frauen über ihre Wünsche, Forderungen und Ziele zu diskutieren. Sei es zu den Themen Entgeltgerechtigkeit, Weiterbildungsmöglichkeiten und Entwicklungsperspektiven, als auch Vereinbarkeit von Arbeit und Leben sowie Pflege- und Kinderbetreuungszeiten.

Gesellschaftlich hat sich einiges getan – Frauen dürfen in diesem Jahr seit 100 Jahren wählen und seit 1969 ohne die Erlaubnis ihres Mannes einen Arbeitsvertrag abschließen. Die Rollenverteilung in den Familien ist dennoch in vielen Fällen traditionell. Aber es gibt immer mehr Väter, die die Elternzeit tatsächlich für ihren Nachwuchs in Anspruch nehmen.

Bei uns in der Daimler AG ist auf dem Papier in Sachen Vereinbarkeit von Familie und Beruf und Frauenförderung vieles gut geregelt. Es gibt Kindertagesstätten und flexible Arbeitsmöglichkeiten, die vielen Bedürfnissen von Beschäftigten bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf gerecht werden. Und dennoch: Bei einer immer älter werdenden Gesellschaft nimmt in vielen Familien das Thema Pflege einen hohen Stellenwert ein. Die Pflege eines Angehörigen zu Hause bleibt in vielen Fällen eine Aufgabe der Frauen und ist nur schwer mit einer Berufstätigkeit in Einklang zu bringen.

Im aktuellen Tarifabschluss haben wir neben einem satten Plus im Geldbeutel auch erreicht, dass ab 2019 die individuelle Absenkung der Arbeitszeit für alle Beschäftigten mit einem Rückkehrrecht auf Vollzeit möglich ist. Wir werden darauf drängen, die gesetzlichen und betrieblichen Möglichkeiten weiterhin zu verbessern.

Am 8. März laden wir alle Kolleginnen an unsere Infostände und ins Frauencafé recht herzlich ein (siehe Kasten mit Orten und Zeiten). Wir Betriebsrätinnen und Vertrauensfrauen wollen gerne ins Gespräch kommen und wissen, wo der Schuh drückt. Wir haben auch eine kleine Überraschung vorbereitet.

**Frauencafé am Donnerstag, den 8. März 2018  
in der Zeit zwischen 11:30 Uhr und 16:00 Uhr  
in Untertürkheim, im Gebäude 141, im Foyer 1.  
OG, Raum 144 A+B**

**Infostände über die Mittagszeit:**

**In Untertürkheim EG des Betriebsrestaurants  
Gebäude 135, am Übergang zum Café**

**In Möhringen im Eingangsbereich zum  
Betriebsrestaurant im Punkthaus**

**Im Gebäude Häussler im Betriebsrestaurant**